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Abstract (en)
The end profile (1) for a building insulation plate has a leg (2) for fixture to a wall and a normally formed support leg (3) for accommodation of an
insulation plate. The end profile as at least one reinforcement component (5) formed with it. The reinforcement component is arranged normally to a
longitudinal axis (1') of the end profile formed by the intersection line of the fixture leg with the support leg.

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Abschlussprofil (1) für Dämmplatten von Gebäuden, mit einem Befestigungsschenkel (2) zur Befestigung an einer Wand
und einem im Wesentlichen normal dazu ausgebildeten Tragschenkel (3) zur Aufnahme einer Dämmplatte. Um auf möglichst einfache Weise die
Bildung von Rissen in der Fassade zu vermeiden ist vorgesehen, dass das Abschlussprofil (1) zumindest ein mitgeformtes Versteifungselement (5)
aufweist und dass das Versteifungselement (5) im Wesentlichen normal zu einer durch die Verschneidungslinie des Befestigungsschenkels (2) mit
dem Tragschenkel (3) gebildeten Längsachse (1') des Abschlussprofiles (1) angeordnet ist. <IMAGE>
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